
 

                                                                                            

                                

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

PROTOKOLL 

DER MITGLIEDERVERSAMLUNG DER TENNISABTEILUNG DES FTSV JAHN BRINKUM 

08.APRIL 2025 

 

 
Ort: Vereinsgaststätte Brock`s Haus, Langenstraße, Stuhr-Brinkum 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:35 Uhr 
Anwesende: 36 Mitglieder, davon 7 Vorstandsmitglieder (s. Anwesenheitsliste) 
Gäste:  Elke Gärtner, Kassenwartin des HV, Marliese Brandes, 2.Vorsitzende des HV, 

Michael Triebs, Sportwart des HV 
Protokoll:           Stefan Behrens 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende der Tennisabteilung Andreas Möhring (AM) eröffnet die 
Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder.  
AM stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß und fristgerecht erfolgte und dass die 
Versammlung beschlussfähig ist. Er begrüßt zudem Elke Gärtner, Marliese Brandes und Michael 
Triebs vom Vorstand des HV. 
AM begrüßt im Besonderen Miriam Cervinka (MC), die das bisher vakante Amt der Jugendwartin 
ab sofort kommissarisch übernehmen wird. 
Ein besonderer Dank geht von AM zudem an Elke Gärtner, die bei den Anträgen hinsichtlich der 
Zuschüsse vom LSB im vergangenen Jahr eine sehr große Hilfe war. 
 
  

TOP 2: Berichte des Abteilungsvorstands 

a) Abteilungsleiter Andreas Möhring (AM) 

siehe Anlage 

- Bericht über das abgelaufene Tennisjahr 2024 und Ausblick auf das Jahr 2025 
 

- Bericht über den Stand der neuen Anlage, voraussichtlicher Saisonstart auf 6 von 9 
Plätzen ist für den 22.4.25 geplant. 



AM beantwortet auch einige Fragen aus der MV zur neuen Anlage (noch geplante 
Bauvorhaben (Pavillon, Garagen, Parken, Zuwegung Birkenstraße, 
Umkleiden/Duschen, Bewirtung, evtl. PV-Module etc.) 

Frage aus der MV: wie verläuft der Abriss der alten Tennisanlage und wer trägt die 
Kosten: 

Antwort AM: die neue Nutzung der alten Anlage ist zurzeit noch nicht endgültig 
entschieden, dazu wird sich der HV mit der Gemeinde entsprechend abstimmen 
müssen. 

 

- Information über die geplante Beitragserhöhung des HV 
 
Anschließend entwickelt sich in der MV eine Diskussion über die geplante 
Beitragserhöhung des HV ohne gleichzeitige Erhöhung der Rückführung an die TA. 
 
Elke Gärtner (EG) erläutert, dass die Beitragserhöhung aufgrund der generell 
gestiegenen Kosten für Energie, Verbandsabgaben, Gehälter usw. absolut notwendig 
ist. Sie verweist auch auf Projekte in der jüngeren Vergangenheit (z.B. den Beachplatz) 
die ohne Beitragserhöhungen umgesetzt worden sind. Zudem fällt der Hinweis auf die 
Solidargemeinschaft. 
 
Axel Städtler merkt an, dass ein Hauptverein keine klassische Solidargemeinschaft ist, 
da sich die Rückführungen an die Abteilungen nicht nach den wirklichen 
Kostenstrukturen der einzelnen Abteilungen orientieren. 
 
Heino Helms merkt an, dass ihn besonders die Erhöhung für Kinder und Jugendliche 
stört, die sich im Gegensatz zu den meisten Erwachsenen solch eine Erhöhung nicht 
unbedingt leisten können. 
 
EG verweist auf die bestehende Teilhaberegelung, die es in allen Abteilungen Trainern 
und Verantwortlichen ermöglicht, in bestimmten Fällen auch Beiträge für Mitglieder zu 
erlassen bzw. zu übernehmen. 
 
RM merkt an, dass sie unter Teilhabe u.a. auch eine Beteiligung des HV an den großen 
Projekten der TA aktuell und auch in der Vergangenheit versteht. 
 
Michael Triebs (MT) berichtet über diverse Kosten in vielen anderen Abteilungen (z.B. 
neue Geräte für Turner usw.) die sich diese Abteilungen ohne Unterstützung des HV 
ansonsten gar nicht leisten könnten. 
 
AM beendet die Diskussion mit dem Hinweis darauf, dass die Beschlussfassung auf 
der Hauptversammlung des HV am 23.4.25 fallen wird, und er dabei natürlich auf eine 
große Beteiligung aus der TA hofft. 
 
Abschließend bedankt sich AM beim Vorstand der TA und natürlich auch bei allen 
Trainern und allen Helfern, die einen reibungslosen Ablauf erst möglich machen. 
 
 

  
b) Sportwartin Runa Möhring (RM) 

 
siehe Anlage 
-   Bericht über das sportliche Tennisjahr 2024 und Ausblick auf 2025 
-   Ausblick auf die anstehende „Übergangssaison“ auf der neuen Anlage 

 
 



 
Abschließend übernimmt AM noch kurz den Bericht für die Jugend aufgrund des/der im 
vergangenen Jahr unbesetzten Stelle des/der Jugendwarts/in. 
 

- siehe Anlage 
 

 
   
 
TOP 3: Bericht des Kassenwarts Jörg Fismer (JF)  
 
Haushaltsplan und Kassenbericht liegen den anwesenden Mitgliedern vor. 
 
JF erläutert kurz einige Posten der Einnahmen und Ausgaben im Detail und erläutert die 
Haushaltssituation der Tennisabteilung (TA) im Jahre 2024. 
Insgesamt merkt JF an, das 2024 finanziell ein erfolgreiches Jahr war, in dem ein 
Gesamtüberschuss von EUR 44.621,89 ausgewiesen wird. 
 
Er stellt weiterhin die Gewinn- und Verlustrechnung der Tennishalle für 2024 vor. 
JF erläutert kurz einige Posten der Einnahmen und Ausgaben im Detail und erläutert die 
Haushaltssituation der Tennishalle im Jahre 2024. 
Für die Tennishalle ist im Jahr 2024 ein Gesamtüberschuss von EUR 11.315,53 entstanden. 
 
Das erfreuliche Gesamtergebnis der Tennisabteilung inkl. Tennishalle beläuft sich auf EUR 
55,937,42 
 

Zum Abschluss erläutert JF noch die aus Rücklagen finanzierten Projekte (Bau neue Anlage, 
Reparatur Hallendach) und die Kontostände der TA und auch die – positive – 
Mitgliederentwicklung (+18 Mitglieder, total: 463 Mitglieder) 

Heino Helms fragt an, wieviel Kosten in 2024 ungefähr noch für den Bau der neuen Anlage 
anfallen werden. 

AM merkt an, dass es aufgrund noch zu erwartender Zuschüsse und nicht komplett absehbarer 
finaler Baukosten sehr schwierig ist, hier eine Zahl zu nennen, aber insgesamt werden sich die 
Investitionen im Rahmen des Beschlusses der AoMV bewegen. 

  

 

TOP 4: Bericht über die Kassenprüfung 

  
Die Kasse wurde am 31.03.2025 durch Heinz-Hermann Peters und Lutz Wegener geprüft.  
Die Ordnungsmäßigkeit der Führung wird vom anwesenden Kassenprüfer Heinz-Hermann Peters 
bestätigt. Heinz-Hermann Peters schlägt der Versammlung die Entlastung des 
Abteilungsvorstands vor.  

 

TOP 5: Entlastung des Abteilungsleitung 
Heinz-Hermann Peters bedankt sich beim Vorstand für die gute und engagierte Arbeit und 
beantragt die Entlastung des Abteilungsvorstands. 
 
Abstimmung: 
Der Abteilungsvorstand wird von der Versammlung einstimmig entlastet    
 
 
 
TOP 6: Haushaltsplan 2025 



 
 
Der Haushaltsplan für 2025 liegt für alle Versammlungsteilnehmer aus. 
Die Werte des Haushaltsplans für 2025 orientieren sich an den Ist-Werten des abgeschlossenen 
Haushalts 2024. 
JF erläutert einige Punkte des Haushaltsplans für 2025 im Detail. 
 
  
Abstimmung: 
Der Haushaltsplan 2025 wird einstimmig angenommen. 
 
AM berichtet im Anschluss, dass auf Anraten des Steuerberaters noch ein nachträglicher 
Beschluss zur Bildung freier Rücklagen für die Jahre 2020 und 2021 und auch 2022 bis 2024 in 
der MV zu fassen sei. 
Er verliest dazu die vorbereitete Beschlussvorlage des Steuerberaters und erläutert noch einmal, 
dass diese Rücklagenbildungen in der Vergangenheit leider aufgrund einiger Missverständnisse 
ausgeblieben sind, es aber sinnvoll ist, den gesetzlichen Rahmen zur Bildung freier Rücklagen 
auch voll auszunutzen. 
 
AM stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung: 
Die Beschlussvorlage wird von der MV einstimmig beschlossen. 

  

 
TOP 7: Anträge 
 

Es liegen keine Anträge vor 

  

TOP 8: Verschiedenes 

 

AM möchte noch kurz mitteilen, dass Christian Menges aufgrund Urlaubes heute leider nicht an 
der MV teilnehmen konnte. 

 

Sven Risting (SR) berichtet, dass er aus beruflichen Gründen leider das Amt des technischen 
Wartes nicht weiter ausüben kann und bedankt sich für ein arbeitsreiches und auch erfolgreiches 
Jahr in diesem Amt.  

 

Aus der MV und auch aus der Abteilungsleitung gibt es keine weiteren Themen/Wortmeldungen. 

 

AM bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Versammlung um  

21:35 Uhr. 

 

 

 

Versammlungsleiter Protokollführer 

Andreas Möhring Stefan Behrens 
Abteilungsleiter Schriftwart 

 

 



Anlagen: 
 

Einladung zur MV 
Haushaltsplan 2025 inklusive G+V Rechnung der Tennishalle und allgemeine Daten 
Bericht des Abteilungsleiters 
Bericht der Sportwartin 
Beschlussvorlage zur nachträglichen Bildung freier Rücklagen 
Anwesenheitsliste 


